

Estudios sobre el Mensaje Periodístico

ISSN-e: 1988-2696

<https://dx.doi.org/10.5209/esmp.78142> EDICIONES
COMPLUTENSE**Presentación**

Con este cuarto número se completa el volumen 27 de la revista Estudios sobre el Mensaje Periodístico, correspondiente al año 2021. Este volumen está integrado por un total de noventa y cuatro artículos que constituyen una excelente muestra de las actuales tendencias de investigación en las áreas de Comunicación y Periodismo. En los trabajos seleccionados han participado un total de doscientos autores, pertenecientes a sesenta y nueve universidades diferentes, treinta y cinco españolas y treinta y cuatro de otros países. La revista demuestra un año más su elevado grado de internacionalización en todas las dimensiones de su producción y organización editorial –autores, revisores e integrantes del comité científico y editorial–.

Brasil es el país extranjero del que hemos recibido un mayor número de contribuciones, firmadas por doce autores pertenecientes a ocho universidades diferentes; le sigue Chile, con ocho autores procedentes de cinco universidades; México, con seis autores de cinco universidades; Colombia, con cinco autores de cinco universidades y Argentina, que está representada por tres universidades. En este volumen también hemos contado con la participación de investigadores de Ecuador, Uruguay, Puerto Rico, Estados Unidos, Italia y Portugal. En definitiva, la revista en 2021 ha logrado congregarse a universidades y autores de doce países de América y Europa.

La Universidad del País Vasco es la universidad española que ha aportado un mayor número de autores, un total de diecinueve; la Universidad de Málaga y la Universidad Complutense de Madrid, doce, respectivamente; la Universidad Rey Juan Carlos, diez; la Universidad Pompeu Fabra y la Universidad Internacional de la Rioja –UNIR–, nueve; la Universidad de Sevilla, ocho investigadores; la Universidad Autónoma de Barcelona y la Universidad Jaume I, seis. En el volumen también hemos contado con la participación de autores de las siguientes universidades: Universidad Santiago de Compostela, Universidad Carlos III de Madrid, Universidad CEU San Pablo, Universidad Miguel Hernández, Universidad de Salamanca, Universidad de Castilla-La Mancha, Universidad de Zaragoza, Universidad San Jorge,

Universidad de Valladolid, Universidad de Vigo, Universidad de Navarra y Universidad de Cádiz.

Para la edición de este volumen se han completado cerca de quinientas cincuenta revisiones y hemos recibido un total de doscientas sesenta propuestas de artículos. La tasa de aceptación fue del 36%. Expresamos nuestro agradecimiento a todos los autores por querer difundir los resultados de sus investigaciones a través de Estudios sobre el Mensaje Periodístico. La revista ha contado con la desinteresada colaboración de los revisores que nos ayudan en el proceso de selección de los artículos. Consideramos que constituyen la principal garantía de la calidad de nuestro proceso editorial.

El volumen 27 de Estudios sobre el Mensaje Periodístico contiene dos números monográficos. El primero de ellos, publicado en enero de 2021, dedicado al “Periodismo de migraciones”, fue coordinado por las profesoras Jessica Retis –Universidad de Arizona, EEUU– y Denise Cogo –ESPM, Brasil–. Este monográfico contiene un total de veintidós artículos que, desde una perspectiva transversal, abordan la cobertura periodística recibida por las migraciones internacionales.

El segundo monográfico, publicado en el número de abril, se centró en la “Transformación, desafíos y tendencias en el Periodismo actual”. Este especial, coordinado por la profesora María José Pérez Serrano –Universidad Complutense de Madrid–, incluye veintidós trabajos que recogen algunas de las principales investigaciones desarrolladas en el ámbito del estudio de la innovación periodística.

La publicación de Estudios sobre el Mensaje Periodístico no resultaría posible sin el excelente trabajo realizado por Ediciones Complutense, especialmente por parte de Rosa Iglesias, Maite García y todo el equipo de diseño gráfico. Quiero también destacar la importancia de la labor desarrollada por Miriam Rodríguez Pallares, coordinadora editorial, y Nieves Limón Serrano, secretaria de redacción.

Madrid, octubre de 2021.

Manuel Fernández-Sande
Director de *Estudios sobre el Mensaje Periodístico*